

Texto de la cartela del mapa general de Antonio de Arébalo del Canal del Dique de 1794:

“Mapa General del Antiguo Canal llamado del Dique situado en la provincia de Cartagena de Indias entre el río Grande de la Magdalena y la costa de la Mar del Norte en el estero de Pasacaballos, acompañado de un manuscrito en que se manifiestan los defectos que tiene que le impiden sea navegable todo el año el modo de corregirlos para lo que sea abriendo un trecho de canal nuevo, cuyo plano particular y detalles correspondientes unidos al mencionado manuscrito dan cabal inteligencia de lo que para el efecto se propone: Ejecutar todo de orden del excelentísimo Señor Virrey de este Reino Don Joseph de Ezpeleta. Cartagena de Indias, 30 de junio de 1794. Antonio de Arébalo”.

Antonio de Arébalo escribió encima del lecho del Canal lo siguiente:

De Barbacoas a Mahates: “Este canal **ABCD** es navegable todo el año, se nombra **Medio Dique de Mahates**”.

De Mahates a Barranca: “Este canal **EFGHIJK** es solo navegable cuando el río de la Magdalena inunda este terreno con sus crecientes, se nombra **Medio Dique de Barranca**”.

TOMADO DE LA CARTELA DEL MAPA DE LA COSTA ENTRE SANTA MARTA Y CARTAGENA DE ANTONIO DE ARÉBALO DE 1766, SERVICIO HISTÓRICO MILITAR, CARTOGRAFÍA Y RELACIONES HISTÓRICAS DE ULTRAMAR, TOMO V, CARPETA DESCRIPTIVA, COLOMBIA-PANAMÁ-VENEZUELA, MADRID, 1980, FIGURA NÚMERO 27, PÁGINA 159: